

LE CINQUANTENAIRE DE LOURDES

Ce fut le 16 juillet 1858 que la Sainte Vierge apparut à Bernadette pour la 18^e et dernière fois. Pour célébrer ce beau cinquantenaire, un triduum solennel eut lieu à Lourdes, en juillet dernier. Les pèlerins y sont venus au nombre de plus de 70,000, et beaucoup d'évêques de France et de l'étranger y furent aussi présents.

L'article le plus extraordinaire du programme de ces fêtes, ce fut assurément la célébration d'une messe pontificale à 6 heures du soir, à l'heure même où avait eu lieu la dernière apparition. Il est superflu d'ajouter qu'il avait fallu une autorisation spéciale du Saint-Père pour la célébration d'une messe à cette heure tardive. On dit que plus de 50,000 personnes ont assisté à cette grandiose cérémonie.

Pour marquer la fin de ces fêtes du cinquantenaire, la basilique et la ville furent illuminés le dernier soir, et une foule innombrable prit part à la traditionnelle procession aux flambeaux, que ne sauraient oublier ceux qui en ont déjà été témoins.

UN ÉVÊQUE POLONAIS AUX ÉTATS-UNIS

On sait que le Saint-Siège a bien voulu nommer un évêque qui s'occupera, d'une manière spéciale, des intérêts religieux des nombreux Polonais catholiques qui sont établis aux États-Unis.

La consécration du premier évêque polonais des États-Unis a eu lieu à Chicago, le 29 juillet dernier, en présence de plusieurs centaines de prêtres ses compatriotes.

S. G. Mgr Paul-Pierre Rhode — c'est le nom du nouvel évêque — naquit en Pologne en 1871, et vint aux États-Unis à l'âge de neuf ans, y fit ses études et fut ordonné prêtre en 1894. C'est à Chicago-Sud qu'il a sa propre église épiscopale.

LE PAPE ET LES PREMIERS COMMUNIANTS

En principe, tous les dimanches, Pie X reçoit un groupe de premiers communiants. Le 19 juillet, par exemple, c'étaient